
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков, утром местами туман; ветер северо-
восточный, от слабого до умеренного; температура 
+7…+12.

4 октября по области – облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер южный, умеренный, местами 
порывистый; температура ночью 0…+5, в низких 
местах до -3, днём +9…+14.

5 октября по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, днём в отдельных 
районах – умеренный; ветер юго-западный, уме-
ренный, местами порывистый; температура ночью 
+3…+8, днём +9…+14.

Валюта
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

57.81
∇0.20

67.91
∇0.54

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 572∆ 227 За текущий месяц 277

TwiTTer twitter.com/kommunanews
facebook facebook.com/kommuna
ВКонтаКте vk.com/kommunanews
одноКлассниКи ok.com/kommunanews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№78 (26722) | Вторник, 3 октября 2017 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

16+

Сообщения подготовили  
Галина Рохмин, Анатолий хРуСтАлёв, виталий ЧеРников.

ВРемя ноВостей

Городу атомщиков – 60
В субботу, 30 сентября, в городском округе город Новово-

ронеж состоялись праздничные мероприятия, посвящённые 
60-летию города. 

Активное участие в организации праздника приняли сами 
нововоронежцы – от маленьких авторов мастер-классов по ру-
коделию до почтенных жителей Нововоронежа. Кульминацией 
дня стало традиционное шествие трудовых коллективов под пред-
водительством колонны созидателей – тех, кто отдал всю жизнь 
городу, многое сделал для того, чтобы он был таким красивым и 
уютным. Награждены победители конкурса «Нововоронеж – цве-
тущий город». По условиям конкурса, из его фонда поощряются 
горожане, которые самостоятельно украсили и благоустроили 
свои дворы, посадили цветы, установили самодельные садовые 
элементы. В завершение торжества выступили коллективы с 
вокально-танцевальными номерами («Казаки России» из Ли-
пецка, «Песняры» из Минска, Cover Brothers и «Рок-полиция» 
из Воронежа и многие другие). Затем в небо был запущен празд-
ничный салют с уникальными элементами.

ковчег с частью Пояса Пресвятой  
Богородицы – в воронеже

По благословению Святейшего Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла и митрополита Воронежского и Лискинского 
Сергия, главы Воронежской митрополии, с 5 по 8 октября в Бла-
говещенском кафедральном соборе Воронежа будет пребывать 
ковчег с частью Пояса Пресвятой Богородицы. 

Первый молебен перед святыней 5 октября в 9 часов совершит 
Высокопреосвященнейший митрополит Сергий. Принесение 
ковчега с частью Пояса Пресвятой Богородицы осуществля-
ется в рамках Международной молодёжной просветительской 
программы «Духовная связь» Синодального отдела по делам 
молодёжи и будет сопровождаться образовательными акция-
ми, направленными на развитие системы молодёжной работы. 
Ковчег со святыней из Казанского кафедрального собора Санкт-
Петербурга побывает в 11 епархиях ЦФО, сообщает пресс-служба 
Воронежской епархии.

тема пленэра –  
исторические ландшафты 

Работы, созданные на Международном академическом 
пленэре «Рамонь. Ольденбургские», можно увидеть в эти дни 
в Рамони. 

Художественная выставка открылась в здании Дворцового 
комплекса Ольденбургских. В пленэре участвовали 15 худож-
ников из Москвы, Санкт-Петербурга, Тамбова, Курска, Липецка, 
Воронежа, а также из Франции. Выбор места определила его 
тематика – исторические ландшафты. На выставке оказались 
представлены около полусотни работ, разместившиеся в двух 
залах. А 17 ноября выставка «Рамонь. Ольденбургские» будет 
представлена в Доме ученых имени А.М.Горького Российской 
академии наук в рамках VI Санкт-Петербургского международ-
ного культурного форума.

мегАполИс

ход демонтажа неза-
конно установленных 
рекламных конструкций 
на территории воронежа 
и реализация городско-
го плана мероприятий 
в рамках Года экологии 
стали основными темами 
еженедельного совеща-
ния, которое провёл и.о. 
главы администрации 
города вадим кстенин.

Валентин петроВ

С докладом по первому во-
просу выступила руководитель 
Управления имущественных и 
земельных отношений адми-
нистрации Воронежа Наталья 
Махортова. Она сообщила, 
что за период с 2014 года де-
монтировано 1547 незаконно 
установленных конструкций, 
это составляет 75 процентов от 
общего количества таких вы-
явленных объектов. 

Как было заявлено, до конца 
года с улиц города планируется 
полностью убрать все неза-
конно установленные крупно-
форматные конструкции. На 
сегодняшний момент из запла-
нированного количества уже 
демонтировали 306 единиц не-
легальной наружной рекламы. 
Всего же за 2017 год снесут 400 
подобных конструкций. 

В дальнейшем работы по 
демонтажу незаконно установ-
ленных средств наружной ре-
кламы продолжат в рамках вы-
деленных лимитов бюджетных 
ассигнований, а также по мере 
поступления от департамента 
имущественных и земельных 
отношений Воронежской об-
ласти информации в отноше-
нии объектов, подлежащих 
демонтажу. 

С докладом по второму во-
просу выступила руководитель 
городского Управления эколо-
гии Наталья Ветер. Она от-
метила, что в настоящее время 
структурными подразделения-
ми администрации Воронежа 
реализована большая часть ме-
роприятий, предусмотренных 
планом проведения Года эко-
логии. Управлением экологии 
и управами районов с участием 
органов территориального об-
щественного самоуправления, 
предприятий и организаций, 
благоустраивается 15 обще-
ственных территорий. Так, в 
полном объёме приведены в по-
рядок семь территорий общего 
пользования. 
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Комфорт 
начинается 
с малого

уважаемые учителя и ветераны сферы образования!
Сердечно поздравляем вас с профессиональным праздни-

ком!
Его без преувеличения можно назвать народным, потому что 

независимо от возраста каждый из нас всегда хранит в памяти 
имена своих любимых учителей и наставников.

Ваш труд никогда не был легким. Он требует полной само-
отдачи, выдержки, постоянной интеллектуальной и психологи-
ческой концентрации. При этом на первом месте для многих из 
вас остается умение вдохновить детей любимым предметом, дать 
глубокие знания, согреть душевным теплом. 

Сегодня очень важно, чтобы в обществе рос престиж профессии 
учителя, а в педагогические коллективы приходила талантливая, 
«горящая» новыми идеями молодежь. Поэтому в регионе уделя-
ется внимание обновлению материальной базы образовательного 
комплекса, обеспечению достойной оплаты труда педагогических 
работников, формированию комфортной среды для обучения и 
развития подрастающего поколения.

Дорогие учителя! 
Желаем вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, сча-

стья, добра, благополучия и успехов! Пусть ученики радуют вас 
своими знаниями и поступками, а поддержка близких помогает 
добиваться новых высот в профессии! 

Спасибо за ваш труд!
Губернатор воронежской области  А.в. ГоРдеев 

Председатель областной думы в.и. нетёСов

5 октября – день учителя

в связи со сто-
летием нашей 
газеты вышла в 
свет книга «век 
«коммуны», или 
101 очерк про 
жизнь».

Василий ЧерноусоВ 

Каждый год веко-
вой истории «Ком-
муны» представлен 
о п у б л и к о в а н н о й 
тогда на страницах 
газеты статьёй. В кни-
гу включены тексты 
Андрея Платонова 
и Андрея Новикова, 
Михаила Морева и 
Алексея Шапошника, 
Владимира Кораблинова и Бориса Стукалина, Вячеслава Лободо-
ва и Олега Шевченко... Из мозаики разножанровых публикаций 
составителям Виктору Силину и Виталию Черникову удалось 
сложить портрет эпохи. А Заслуженный художник России Вла-
димир Шпаковский нарисовал к каждому тексту иллюстрации. 

В предисловии главного редактора Виктора Руденко рас-
сказывается об историческом контексте, в котором создавались 
эти репортажи и интервью, рецензии и эссе, о людях, которые 
работали в газете. Всё началось 20 мая 1917 года, когда вышел 
первый номер большевистской газеты «Воронежский рабочий». 
Потом главный печатный орган региона несколько раз менял 
своё название. Почему так происходило, современный читатель 
гораздо лучше поймёт, листая «Век «Коммуны». 

А в конце книги – рассказ о фотожурналистах газеты. Крае-
ведческое исследование написал заведующий отделом фотоил-
люстраций Михаил Вязовой. 

Книгу вы можете приобрести в редакции газеты «Коммуна» 
по адресу: г.Воронеж, ул.Кольцовская, 46а. 

Юбилей позади,  
а история продолжается 

Валерий КаЗаноВ

Реакция должна  
быть публичной

Заместитель губернатора – 
первый заместитель председа-
теля правительства Воронеж-
ской области Андрей Ревков 
напомнил, что результаты 
Национального рейтинга были 
озвучены 2 июня на Санкт-
Петербургском международ-
ном экономическом форуме. 
Итоги вполне позитивные: 
Воронежская область перешла 
в группу «регионов-лидеров», 
заняв восьмое место в общем 
рейтинге и первое – по дина-
мике интегрального показа-
теля. По сравнению с 2016-м 
регион поднялся сразу на 
пятнадцать позиций. 

Рейтинг инвестиционно-

го климата проводился по 
44 показателям, ответствен-
ными по которым являются 
тринадцать исполнительных 
органов государственной вла-
сти Воронежской области и 
два подразделения федераль-
ных исполнительных органов 
власти. 

Столь впечатляющий ры-
вок, по словам Андрея Рев-
кова, произошёл благодаря 
активному внедрению элек-
тронного документооборота и 
сокращению сроков оказания 
государственных услуг пред-
принимателям. Причём есть 
возможность улучшить пози-
ции Воронежской области в 
Национальном рейтинге. Для 
этого необходимо решить ещё 
ряд задач. 

Присутствующий на за-
седании президент Союза 

«Торгово-промышленная па-
лата Воронежской области» 
Юрий Гончаров отметил, что 
ТПП активно участвует в 
реализации инициатив прави-
тельства Воронежской области 
по улучшению инвестицион-
ного климата. Это и внедрение 
инновационных стандартов на 
территории региона, и участие 
в оценочном опросе показате-
лей Национального рейтин-
га, проводимого Агентством 
стратегических инициатив. А с 
2017 года представители пала-
ты вошли в экспертную группу 
по оценке хода реализации це-
левых моделей на территории 
Воронежской области. Как 
считает Юрий Гончаров, ра-
боту необходимо продолжить. 
Он поддержал предложение 
вице-губернатора расширить 
и активизировать сотрудниче-
ство с бизнес-сообществом. 

Подводя итоги обсужде-
ния этого вопроса, Алексей 
Гордеев посоветовал Юрию 
Гончарову более строго под-
ходить к оценке деятельности 
чиновников. 

Губернатор Алексей Гордеев 
обратил внимание собрав-
шихся также на то, что суще-
ствующий портал улучшения 
делового климата в регионе 

работает «формально, для 
галочки». Создан он был по 
поручению губернатора и по 
замыслу должен стать плат-
формой для конструктивного 
и беспрепятственного общения 
между властью и бизнесом. 
Соответственно должна была 
повыситься эффективность 
бизнес-сообщества. Но, по 
мнению главы региона, пред-
приниматели не присылают 
свои жалобы и пожелания на 
данный электронный сервис, 
а значит, нет реакции. «Нам 
формальные вещи не нужны», 
– заявил губернатор. 

По словам Алексея Гор-
деева, важно наладить работу 
портала ещё и для того, чтобы 
реакция властей на обращения 
была публичной.

– Чтобы все знали, что если 
кто-то пожаловался на какой-
то орган власти, на какого-либо 
чиновника, то есть реакция, 
есть разбор полётов, есть вы-
вод, – пояснил глава региона. 

Ещё одним слабым местом 
губернатор назвал вопрос 
выдачи разрешений на строи-
тельство, поручив руководите-
лю архитектуры и градострои-
тельства Воронежской области 
Марине Раковой разобраться с 
данным вопросом. 

Заместитель председате-
ля правительства области 
Максим Увайдов  предло-
жил разработать и внедрить 
систему поощрения ответ-
ственных исполнителей, по-
казывающих успехи в работе 
по показателям Националь-
ного рейтинга. Губернатор 
предложение поддержал и 
предложил подумать, как 
подводить свои итоги среди 
федеральных, территориаль-
ных и областных органов. 

– Надо, чтобы не только 
ругали, но и кого-то могли 
похвалить и поблагодарить, 
– резюмировал глава ре-
гиона.

лидер среди  
фальсификата –  
сливочное масло

О том, как реализуются 
меры по противодействию 
производству и обороту фаль-
сифицированной молочной 
продукции на предприятиях 
АПК, торговли и в учреждени-
ях социальной сферы, участни-
ков заседания проинформиро-
вал заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Виктор Логвинов. 
Как он отметил, работа ведёт-

ся по трём направлениям – с 
производителями, торговыми 
сетями и социальным блоком. 
Создана специальная комис-
сия по вопросам обеспечения 
качества и безопасности пище-
вых продуктов в Воронежской 
области, в состав которой вхо-
дят двенадцать региональных 
структур. 

За  семь  месяцев  2017 
года фальсификат выяв-
лен в трёх видах молочной 
продукции. В 2016 году его 
обнаруживали в девяти ви-
дах. При этом наибольшее 
количество, как в прошлом, 
т а к  и  в  н ы н е ш н е м  г о д у, 
приходится на сливочное 
масло. Вся выявленная на 
территории области фаль-
сифицированная молочная 
продукция произведена в 
других регионах. 

Из общего количества вы-
явленной в нынешнем году 
фальсифицированной про-
дукции (27 проб) на бюджет-
ные учреждения приходится 
81 процент, на торговлю – 19 
процентов. За аналогичный 
период прошлого года эти 
показатели составляли 39 
процентов и 61 процент, соот-
ветственно.
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Алексей ГоРдеев: 

Нам формальные вещи не нужны
Власть | Для улучшения делового климата в регионе сделано немало, но многое ещё предстоит сделать
место региона в национальном рейтинге состоя-
ния инвестиционного климата, меры по противо-
действию производству и обороту фальсифи-
цированной молочной продукции, обеспечение 
безопасной эксплуатации внутридомового газово-
го оборудования в многоквартирных домах – эти 
темы стали ключевыми на заседании правитель-
ства воронежской области под председательством 
губернатора Алексея Гордеева. оно прошло в 
минувшую пятницу. 

наталья столпоВсКая

Кантемировский район,  
село митрофановка

Основные тожества разверну-
лись в центральном парке 

Митрофановки, где возле нарядно 
украшенной сцены собрались 
многочисленные гости и, конечно 
же, хозяева праздника. 

Открыли его глава админи-
страции Кантемировского му-
ниципального района Владимир 
Покусаев и генеральный директор 
групп компаний «ВСБ» Михаил 
Романенко.

– Когда я стал главой админи-

страции Кантемировского райо-
на, самой большой моей мечтой 
была – дать новую жизнь Ми-
т р о ф а н о в с к о м у 
м е х а н и ч е с к о м у 
заводу, – сказал 
Владимир Поку-
саев. – При под-
держке областного 
правительства шёл 
поиск решения во-
проса. Губернатор 
Алексей Гордеев 
трижды посещал предприятие. 
Решающую роль в его судьбе сы-
грал третий визит главы региона 
и его взаимодействие с новыми 

хозяевами завода – группой ком-
паний «Воронежская строитель-
ная биржа» во главе с Михаилом 
Романенко. За год ему удалось 
сделать очень многое. Сегодня 
мы побывали на заводе, увидели, 
как идёт реконструкция, отметили 
элементы передовых технологий, 
которые задают новые направ-
ления в работе предприятия. И 
мы уверены: завод будет рекон-
струирован и займёт достойное 

место в линейке промышленности 
Российской Федерации.

От имени жителей Кантеми-
ровского района и села Митро-

фановка Владимир Василье-
вич поблагодарил новых хозяев 
завода за стремление вернуть 
предприятию статус градообра-
зующего. 

Владимир Покусаев отметил 
ветеранов предприятия, многих 
из которых знал и знает лично. 
В числе первых прозвучало имя 
директора завода Николая Ива-
новича Рощектаева – кавалера 
многих правительственных наград, 

депутата областного 
Совета, члена обкома 
партии, Заслуженного 
рационализатора Рос-
сийской Федерации. 

– При нём завод до-
стиг наивысшего рас-
цвета, – подчеркнул 
Владимир Покусаев. 
– Верю, что его пре-

емники сделают всё, чтобы пред-
приятие «Промавторемонт» и 
впредь процветало. 
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Новое время завода  
«Промавторемонт»

репортаж | Градообразующее предприятие села Митрофановка  
Кантемировского района отпраздновало своё 60-летие

«Завод-судьба. Завод-кормилец» – так называют главное 
предприятие своего села жители митрофановки. в 2016 
году накануне серьёзной юбилейной даты здесь произош-
ли грандиозные перемены, открывшие перед производ-
ством новые перспективы, поэтому и празднование  
60-летия завода стало поистине вторым днём рождения 
села – ярким, солнечным, радостным.

Владимир Покусаев отметил ветеранов 
предприятия, многих из которых знал и 

знает лично. В числе первых прозвучало имя ди-
ректора завода Николая Ивановича Рощектаева, 
более 30 лет руководившего предприятием.

Будущее завода «Промавторемонт» – опыт плюс молодая энергия.
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Руководитель Группы ком-
п а н и й  « В о р о н е ж с к а я 

строительная биржа» Михаил 
Романенко выразил искренние 
чувства к селу Митрофановка и 
славным работникам его клю-
чевого предприятия:

– В том, что, несмотря на 
экономические сложности, 
завод удалось сохранить, есть 
большая заслуга руководства 
и работников, которые труди-
лись здесь многие годы. Они 
и сегодня помогают нам выво-
дить производство на новый 
виток развития, и наша общая 
задача – сделать всё, чтобы 
поднять предприятие на вы-
сокую орбиту отечественного 
машиностроения, сделать про-
дуктивным, успешным, пер-
спективным.

Со знаменательным собы-
тием заводчан и жителей села 
Митрофановка тепло поздра-
вил заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Артём Верховцев:

– За относительно неболь-
шой период истории пред-
приятие пережило два рож-
дения – в 1957 году и в 2016 
году. Май 2016 года останется 
навсегда в памяти, как время, 
когда производство получило 
второе дыхание. Всего за год 
здесь произошли масштабные 
перемены. Результат позволяет 
говорить о том, что предпри-
ятие движется в правильном 
направлении, выбраны верные 
приоритеты дальнейшего раз-
вития. Планов по расширению 
специализации завода – много. 
Желаю коллективу успешно их 
реализовать!

Выполняя поручение гу-
бернатора, Артём Верховцев 
поздравил от его имени кол-
лектив завода, выразил благо-
дарность ветеранам за вклад в 
развитие предприятия и в раз-
витие Воронежской области в 
целом. Почётными грамотами 
правительства Воронежской 
области были награждены 
генеральный директор Групп 
компаний «ВСБ» Михаил 
Романенко, генеральный ди-
ректор ООО «Промавторе-
монт» Евгений Баскаков, на-
чальник цеха Борис Капустин, 
токарь Александр Купянский, 

слесарь-инструментальщик 
Анатолий Лебединский, заме-
ститель генерального директо-
ра по производству Владимир 
Манаев, электросварщик на 
автоматических и полуавто-
матических машинах Иван 
Николенко. 

Пять человек получили из 
рук заместителя председа-

теля облправительства Почёт-
ные грамоты департамента про-
мышленности Воронежской 
области. Почётные грамоты 
администрации Кантемиров-
ского района «За многолетний, 
плодотворный и добросовест-
ный труд, за большой вклад в 
развитие предприятия» трид-
цати четырем его работникам 
вручил Владимир Покусаев.

В числе награждённых – на-
чальник технического отдела 
Валерий Пахомов, специалист 
по продажам Ирина Шапо-
валова, экономист по сбыту 
Ольга Ребрикова, начальник 
литейно-механического цеха 
Алексей Веретенников и дру-
гие. 

В этот день вспомнили пои-
менно множество замечатель-
ных работников, составивших 
славу завода. Благодарностью 
от руководителя Группы ком-

паний «ВСБ» отметили Вале-
рия Пахомова, Алексея Вере-
тенникова, Алексея Жигайлова 
и многих других. Коллективу 
работников завода в этот день 
адресовали свои выступления 
музыкальные коллективы Кан-
темировского и Лискинского 
районов, учащиеся Митро-
фановской детской школы 
искусств.

Одним из самых трогатель-
ных и душевных моментов 
праздника стал красивый вы-
ход ветеранов, которые торже-
ственно вынесли флаги завода, 
ставшего для них судьбой. 

– Пришёл работать на за-
вод в 1971 году, – поделился 
с корреспондентами «Ком-
муны» начальник прокатно-
штамповочного цеха Борис 
Капустин, общий производ-
ственный стаж которого 44 
года. – Начинал трудовую 
биографию в конструктор-
ском отделе.  Потом были 
должности технолога, масте-
ра, старшего мастера. Сейчас 
– начальник цеха. В 70-е годы 
завод был одним из сильных 
предприятий отечественного 
машиностроения, работал в 
три смены. В 90-е годы мы 
пережили спад производства. 
Завод практически прекра-

тил деятельность, люди, свя-
занные с ним, сильно пере-
живали за будущее родного 
предприятия и, конечно, за 
своё будущее. Всё перемени-
лось после прихода инвестора 
в лице Михаила Романенко, 
который начал вкладывать 
средства в современное разви-
тие производства. В результа-
те мы приступили к выпуску 
новой продукции: комплек-
тующих для современных жи-
вотноводческих комплексов. 
А раз есть у завода перспек-

тивы, есть и хороший настрой 
у людей, тесно связанных с 
производством. 

Анатолий Лебединский при-
шёл на завод в 1970 году, 

к сегодняшнему дню имеет 47 
лет производственного стажа. 

– Прямо со школьной скамьи 
меня взяли учеником слесаря-
инструментальщика, – расска-
зал Анатолий Михайлович. – Я 
помню, каким тогда был завод. 
Вижу, каким он стал сейчас. 
Разница – колоссальная. 

Ивану Николенко памятен 
1968 год, когда он начал тру-
диться на заводе сварщиком.

– И по сей день тружусь, – 
подчеркнул ветеран. – Работа 
интересная. Всё время что-
то новое. Сегодня есть чему 
научить молодых, которых 
мы ждём в цехах завода. За 
нами – опыт, а за молодёжью 
– будущее. У завода, который 
прожил 60 лет и нашёл силы 
для возрождения в новом каче-
стве, будущее исключительно 
хорошее и достойное!
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– Для снижения объёма фаль-
сификата департаментом предпри-
нимательства и торговли области 
проведена адресная работа с торго-
выми сетями, итогом которой стал 
вывод из ассортимента некоторых 
позиций молочной продукции, 
признанной не соответствующей 
нормативным требованиям, – от-
метил Виктор Логвинов. 

Департаментами социального 
блока организован еженедельный 
мониторинг поставок пищевой 
продукции в подведомственные 
учреждения. А к недобросовест-
ным поставщикам применяются 
неустойки в виде пени и штрафов, 
осуществляется возврат некаче-
ственной продукции. К примеру, с 
начала года учреждения здравоох-
ранения четырежды возвращали 
некачественную продукцию, а 
учреждения соцзащиты – 24 раза. 
Были выставлены штрафы: учреж-
дениями соцзащиты на сумму 402 
тысячи рублей, образования – на 
80 тысяч рублей, здравоохранения 
– на 79 тысяч рублей. 

Решить проблему власти стара-
ются с помощью более активного 
привлечения к торгам произво-
дителей из Воронежской области. 
Снижение количества фальсифи-
ката чиновники также связывают 
с созданием единой информаци-
онной базы, в которой хранится 
история о проверках каждой ор-
ганизации. 

Присутствующая на заседании 
и.о. руководителя Управления 
Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потреби-
телей и благополучия человека 
по Воронежской области Гали-
на Ласточкина сообщила о том, 
что прослеживается тенденция к 
снижению в регионе молочного 
фальсификата. Так, если за семь 
месяцев 2016 года удельный вес 
несоответствующих проб составил 
7,5 процента (по России — 4,3 про-
цента), то за аналогичный период 
2017 года данный показатель упал 
в 1,5 раза и составил 4,8 процента 
(по России — 3,8 процента). А по 
итогам девяти месяцев текущего 
года удельный вес проб, не соответ-

ствующих требованиям, снизился 
до 4,2 процента. 

Губернатор Алексей Гордеев 
поинтересовался, какие меры не-
обходимо использовать, чтобы 
выйти на показатели ниже средне-
российских. Галина Ласточкина 
отметила, что этого можно ожидать 
уже к концу нынешнего года. По 
её словам, сейчас идёт работа по 
предупреждению поставок фаль-
сифицированной продукции в во-
ронежские учреждения бюджетной 
сферы. 

А у нас в квартире газ
О проблемах газовой безопасно-

сти и предложениях по реализации 
дополнительных мероприятий в 
данной сфере рассказала руково-
дитель Государственной жилищной 
инспекции области Диана Гонча-
рова. В частности, она сообщила, 
что госжилинспекция ведет по-
стоянные проверки соблюдения 
условий содержания дымовых и 
вентиляционных каналов. Кроме 
того, предметом проверок является 
выполнение специализированными 
организациями работ по договору 
на техническое обслуживание и 

ремонт внутридомового и внутри-
квартирного газового оборудова-
ния, соблюдение сроков проведения 
работ. Установлено, что договоры 
на техническое обслуживание за-
ключены в 5352 из 7112 домов. А 
в Аннинском, Верхнемамонском, 
Калачеевском и Нижнедевицком 
муниципальных районах были вы-
явлены дома с непосредственным 
способом управления, собствен-
ники которых не заключили до-
говоры. Администрациям выданы 
представления для принятия мер к 
устранению нарушений, которые в 
настоящее время исполнены.

Диана Гончарова отметила, что 
наиболее часто аварии в МКД 
происходят из-за неисправности 
или неправильного использования 
собственниками внутриквартирно-
го газового оборудования. Большое 
количество несчастных случаев, 
в том числе со смертельным ис-
ходом, происходит от отравления 
продуктами горения в связи с 
нарушениями работы дымоходов 
и вентиляционных каналов. Для 
повышения надёжности систем 
газоснабжения и сокращения числа 
человеческих жертв необходимо 
неукоснительное соблюдение тре-

бований «Технического регламента 
о безопасности зданий и сооруже-
ний» в части обязательного вклю-
чения в проектную документацию 
на строительство и капитальный 
ремонт технических решений по 
предотвращению несчастных слу-
чаев в результате взрывов. 

Масштабная совместная работа 
по повышению безопасности ис-
пользования газа в быту проведена 
департаментом ЖКХ и энергетики 
региона, ОАО «Газпром распреде-
ление Воронеж» и Госжилинспек-
цией. Генеральный директор ОАО 
«Газпром газораспределение Воро-
неж» Константин Зубарев отметил 
эффективность совместных уси-
лий. Удалось снизить число домов-
«отказников» по техобслуживанию 
как в части заключения договора и 
проведения техобслуживания, так 
и в части обязательного проведения 
технического диагностирования 
систем газопотребления со сроком 
эксплуатации более 40 лет. 

Губернатор Алексей Гордеев 
поддержал принимаемые в регио-
не меры по обеспечению газовой 
безопасности в МКД на территории 
региона и поручил продолжить эту 
работу. 

Нам формальные вещи не нужны

Во время заседания правительства Воронежской области.
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Новое время завода  
«Промавторемонт»

Цифры и факты
Митрофановский ремонтный завод (ныне ООО «Промавторемонт») организован в 1957 году на 

базе межрайонной мастерской капитального ремонта. В первый год работы предприятия здесь были 
заняты 105 человек, работало два участка: моторный и механический. 

В 70-80-е годы Митрофановский ремзавод становится крупнейшим предприятием района, имею-
щим союзное значение. В его цехах осуществляется ремонт автомобилей марки ГАЗ-69, УАЗ-469. 
Открываются новые цеха: литейный, рамный, цех холодной штамповки, авторемонтный. На заводе 
действуют более 20 конвейерных и поточных линий. Совершенствуется технологические процессы, 
внедряются рационализаторские предложения. Завод сотрудничает со многими институтами и прово-
дит научно-исследовательскую работу. Строится культурно-оздоровительный комплекс, возводится 
жильё, организовывается база отдыха на реке Дон. 

С конца 90-х годов в жизни завода наступает полоса испытаний: сменяется руководство, оста-
навливается производство, закрываются цеха, профессионалы остаются без работы. Однако в мае 
2016 года здесь начинается новый отсчёт времени. 

Сегодня ООО «Промавторемонт» осуществляет производственную и ремонтную деятельность в 
рамках сельского хозяйства, занимаясь успешным выполнением заказов различного объёма и уровня 
сложности. Мощная производственная база и высокая квалификация позволяют ООО «Промавто-
ремонт» уверенно смотреть в завтрашний день.

Участников праздника приветствовали Владимир Покусаев и Михаил Романенко. Ветераны выносят знамя завода, флаги предприятия и страны.
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КОНтАКты

Из Квинсленда –  
по «Мосту дружбы» 
Воронежская библиотека №42 
провела телемост «Воронеж – 
Австралия» 

Он был назван организаторами «Мост 
дружбы», и разговор участников шёл, 
среди прочего, о международном сотруд-
ничестве в сфере высшего образования. 
В Российской Федерации несколько лет 
назад разработана грантовая государ-
ственная программа «Глобальное образо-
вание». Она предоставляет возможность 
поддержки граждан России, самостоя-
тельно поступивших в тот или иной вуз 
мира, и обеспечения дальнейшей работы 
на Родине по специальности. Государ-
ственный заказчик программы – Мини-
стерство образования и науки РФ. 

Студенткой-аспиранткой Технологи-
ческого университета в штате Квинсленд 
(Австралия) стала жительница Вороне-
жа Елена Андерсон. В разговоре с ней 
участвовали учащиеся 10-11-х классов 
гимназии №5 и гимназии имени Андрея 
Платонова. 

Елена Андерсон, выпускница гим-
назии №5, а затем исторического фа-
культета ВГУ, успевшая и в Англии 
поучиться, провела мини-экскурсию по 
территории австралийского вуза, рас-
сказала о музее и библиотеке. А заодно и 
о стране Австралии. Общение с ребятами 
получилось неформальным. По итогам 
встречи участники решили, что цикл 
таких телемостов следует продолжить с 
приглашением студентов и каких-либо 
известных людей. 

Делились опытом работы 
В центральном зале городской 
библиотеки имени Андрея Платонова 
прошёл семинар для библиотекарей 
сельских библиотек Воронежской 
области. 

Сотрудники Платоновки поведали 
о своей работе с молодёжью. Выступ-
ления сопровождались наглядными 
материалами, фрагментами репортажей 
СМИ, видеороликами, видеосюжетами, 
презентациями. Шёл разговор о том, 
как продвигать библиотеки в соцсетях. 
Собравшимся была предложена кон-
сультация к планированию на 2018 год, 
разработанная сотрудниками методико-
библиографическим отдела. 

Василий ЧерноусоВ.

«Социалка»  
прирастает  
новыми объектами
В Воронеже расширят каток  
на площади Ленина и начнут строить 
Центр мужской гимнастики
Депутаты Воронежской областной Думы заложили 
финансирование новаций в корректировку 
бюджета. Увеличение ассигнований стало 
возможным благодаря экономии по расходам 
на обслуживание государственного долга, 
зарезервированным средствам и субсидиям, 
поступившим из федерального бюджета.

алексей ПетроВ

В частности, 78,5 миллиона рублей направлены депар-
таменту социальной защиты на оказание мер социальной 
поддержки по оплате ЖКУ гражданам, проживающим и 
работающим в сельской местности. Также ведомство полу-
чит 285, 8 миллиона рублей на предоставление субсидий на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг. Плюс 42,7 
миллиона – на предоставление мер социальной поддержки 
ветеранам труда по оплате жилищно-коммунальных услуг.

Департаменту образования, науки и молодежной полити-
ки Воронежской области выделят 29 млн. руб. на обеспечение 
функционирования вновь создаваемого Центра психолого-
педагогической, медицинской и социальной помощи.

Как рассказал председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов, в рамках корректировки бюдже-
та на 187 миллионов рублей увеличены ассигнования на 
строительство объектов областной собственности. 

– В целом они теперь превышают 720 миллионов рублей. 
Дополнительные средства пойдут на строительство поли-
клиники на 550 посещений в смену в микрорайоне Шилово, 
на возведение новых отделений Калачеевской и Семилук-
ской районных больниц, на новые ФАПы и амбулатории 
в районах, на очистные сооружения Верхнемамонской 
ЦРБ и на финансирование «Историко-культурного центра 
«Дворцовый комплекс Ольденбургских». Почти на 55 мил-
лионов рублей увеличено финансирование строительства 
домов-интернатов. Кроме того, в программе появится новый 
объект – Центр мужской гимнастики на Ленинском про-
спекте в Воронеже. Также в рамках корректировок бюджета 
3,5 миллиона рублей выделяется на увеличение площади 
катка, размещаемого зимой на главной площади Воронежа, 
– сообщил Владимир Нетёсов. 

Больше доходов – 
больше  
возможностей
Дефицит регионального бюджета 2017 
года сокращён на полмиллиарда рублей
Депутаты Воронежской областной Думы  
внесли корректировку в основной  
финансовый документ года. 

Валерий ВалеНтиНоВ

В рамках принятых на заседании изменений доходы 
бюджета увеличиваются на 721,454 миллиона рублей, 
расходы – на 218,954 миллиона рублей. Соответственно 
дефицит уменьшается на 502,5 миллиона рублей.

Увеличение доходов связано, в первую очередь, с фак-
тическим ростом поступлений акцизов на нефтепродукты 
и эффективной отработкой недоимки прошлых лет по 
транспортному налогу.

Как отметил председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов, «рост собственных доходов регио-
нальной казны позволит нам увеличить объемы предостав-
ления бюджетных кредитов муниципальным образованиям 
области – 502 миллиона рублей пойдут на осуществление 
ими дорожной деятельности». 

Кроме того, в рамках произведенных корректировок 
почти на 130 миллионов рублей увеличены средства де-
партаменту аграрной политики на реализацию областной 
программы «Развитие сельского хозяйства, производства 
пищевых продуктов и инфраструктуры агропродоволь-
ственного рынка».

Департамент труда и занятости населения дополни-
тельно получит 8,5 миллиона рублей. Средства пойдут на 
оказание содействия добровольному переселению в Рос-
сийскую Федерацию соотечественников, проживающих 
за рубежом.

12,7 миллиона рублей пойдут департаменту социальной 
защиты населения на обеспечение инвалидов техническими 
средствами реабилитации. 29,6 миллиона рублей получит 
департамент жилищно-коммунального хозяйства и энерге-
тики на переселение граждан из аварийного жилья.

дополнительные средства пойдут на 
строительство поликлиники на 550 
посещений в смену в микрорайоне 

Шилово, на возведение новых отделений 
Калачеевской и Семилукской районных 
больниц, на новые ФАПы и амбулатории 
в районах, на очистные сооружения 
верхнемамонской ЦРб и на другие 
объекты, – отметил председатель воронежской 
областной думы владимир Нетёсов.

«Взгляд из космоса» от Юрия Усачева
Очередное заседание Гражданского собрания «Лидер» началось 
с демонстрации фильма Александра Никонова об истории 
завода «Воронежстальмост». После этого генеральный директор 
предприятия Андрей Боровиков рассказал об участии завода  
в строительстве Керченского моста. 

Первый заместитель руководителя Управления физической 
культуры и спорта Воронежской области Олег Горобий про-
информировал участников встречи об итогах проведения регат 
по гребле на лодках «Дракон» – «Петровская регата» и «Гонка 
на Почётный флаг». Также на заседании выступила студентка 
факультета прикладной механики и математики ВГУ, член 
оргкомитета научного конкурса «Турнир трёх наук» Наталья 
Кузнецова. 

Проект реализуется с 2013 года, а с 2014 года его поддержи-
вает Гражданское собрание «Лидер». В рамках традиционной 
встречи с интересными людьми с докладом на тему «Взгляд 
из космоса» на заседании выступил космонавт-инженер, Герой 
России Юрий Усачев.

Валерий КазаноВ.
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Воронежская 
делегация в режиме 
видеоконференции 
приняла участие 
во Всероссийском 
селекторном совещании 
на тему «Волонтёрское 
движение в субъектах 
РФ в рамках партийного 
проекта «Старшее 
поколение». Оно 
прошло накануне Дня 
пожилого человека под 
председательством 
федерального 
координатора 
партпроекта,  
вице-спикера Совета 
Федерации Галины 
Кареловой.

Дмитрий КАЛИНИН

В конференц-зале Воронеж-
ского регионального отделения 
присутствовали региональный 
координатор партийного про-
екта «Старшее поколение», 
управляющий отделением Пен-
сионного фонда России по Во-
ронежской области Александр 
Меркулов, директор Управле-
ния социальной защиты насе-
ления Советского района Во-
ронежа, руководитель движе-
ния «Серебряные волонтеры» 
Любовь Шабанова, волонтеры, 
а также сотрудники региспол-
кома «Единой России». 

Галина Карелова отметила, 
что движение «Серебряные 
волонтеры», основанное на 
принципе «пожилые помогают 
пожилым», получает сегодня 
растущую популярность и под-
держку общества. Если в про-
шлом году оно действовало в 23 
регионах страны, то теперь уже 
в 72. Базой для его развития 
стал партпроект «Старшее по-
коление», который реализуется 
во всех регионах России. 

– Сегодня можно говорить 
о «серебряном волонтерстве» 
как об одном из плодотворных 
направлений и проекта «Стар-
шее поколение», и доброволь-
ческого движения, благодаря 

которому возникают и разви-
ваются новые и всегда востре-
бованные его виды, – заявила 
Галина Карелова.

По ее словам, можно только 
гордиться людьми, кому годы не 
только не мешают, а наоборот, 
помогают оказывать поддержку 
тем, кому она необходима, кто 
бескорыстно делится с другими 
своим опытом, мудростью и 
знаниями. Одними из тех, кто 
добился больших успехов в 
реализации проекта «Старшее 
поколение» и развитии во-
лонтерского движения, стали 
воронежские «единороссы» и 
общественные активисты. Так, 
например, благодаря инициа-

тивам губернатора, члена Выс-
шего совета «Единой России» 
Алексея Гордеева в регионе 
сложилась и успешно действует 
система образцовых интернатов 
и пансионатов для лиц пожило-
го и преклонного возраста. 

Что же касается «Серебря-
ных волонтеров», то, как рас-
сказала его региональный ру-
ководитель Любовь Шабанова, 
этот проект оказался во многих 
отношениях необычным. Во-
первых, в него охотно вступают 
люди более старшего возраста, 
чем это ожидалось, и они под-
час помогают тем, кто моложе 
их. Во-вторых, участники дви-
жения быстро показали, что 

могут быть примером для всего 
общества. 

– Наши волонтеры уже ока-
зали почти 18 тысяч самых 
разных услуг: они навещают 
одиноких стариков, читают им 
вслух книги и журналы, по-
купают лекарства и продукты, 
гуляют с ними в парках, сопро-
вождают в поликлиники, по-
могают по дому. Волонтеры не 
подменяют собой социальных 
работников. Для них главное 
– душевное участие, которое 
особенно необходимо для оди-
ноких людей, – подчеркнула 
Любовь Шабанова. 

Одна из волонтерских по-
допечных – женщина 90 лет, 
которая теперь, с помощью сво-
ей доброй попечительницы, не 

пропускает ни одного концерта 
в Воронежской филармонии. 

Принять участие в селек-
торном совещании пришли 
сами воронежские «серебря-
ные волонтеры» – участницы 
популярного народного хора 

«Советские девчата», чьи вы-
ступления пользуются боль-
шим успехом у земляков. 

Комментируя развитие пар-
тийных проектов, направлен-
ных на поддержку пожилых 
граждан, лидер воронежских 
«единороссов», председатель 
областного парламента Вла-
димир Нетёсов отметил, что 
единство и взаимодействие 
поколений – это залог устойчи-
вого развития всего общества. 

– Потенциал старшего по-
коления – наш золотой запас 
житейской мудрости, любви к 
людям, терпения и человече-
ской доброты. Можно с уверен-
ностью сказать, что движение 
«Серебряных волонтеров» 
помогает не только пожилым 

людям, но и всем нам 
как пример душевного 
участия и поддержки. 
И, конечно же, партия 
всегда будет прилагать 
необходимые усилия, 
чтобы этот золотой за-
пас никогда не иссяк, 
– подчеркнул Владимир 
Нетёсов. 

В 2018 году, в Москве, 
«Единая Россия» плани-

рует провести первый всерос-
сийский форум «серебряных 
волонтеров», итогом которого 
должны стать конструктивные 
предложения по развитию 
и поддержке общественного 
движения.
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Волгоградская 
станет  
Сталинградской?
Двадцать восемь членов инициативной 
группы – историки и общественные 
деятели Воронежа – предложили 
жителям города и властям вернуть улице 
Волгоградской в Левобережном районе 
её первоначальное название 
Сергей ДорохоВ

На левом берегу Воронежа тянется вдоль железной 
дороги Москва-Ростов улица Волгоградская. Достаточно 
широкая, длиной не больше 3,5 километра, но в то же время 
самобытная и такая разная. Здесь уютно расположились 
немало повидавшие на своём веку частные дома и габа-
ритные новостройки, масштабная промзона. 

Когда-то эта улица носила другое название. До времён 
правления Никиты Сергеевича Хрущёва она была из-
вестна в Воронеже как Сталинградская, названная в честь 
знаменательной битвы на Волге. В 1962 году, накануне 
визита главы государства в Воронеж, её переименовали 
в Волгоградскую. 

Многие краеведы, историки и общественные деятели 
Воронежа не согласны с такой рокировкой в названиях. 

– В последнее время усилилась деятельность западных 
историков по переписыванию итогов Второй мировой 
войны. Так, один из американских специалистов недавно 
опубликовал исследование о Сталинградской битве и на-
звал итоги этого великого сражения всего лишь пропаган-
дистским мифом, – рассказал воронежский краевед, один 
из участников инициативной группы Николай Сапелкин. 
– К сожалению, нынешние власти братской нам Украины 
уже давно пытаются сознательно впасть в историческое 
беспамятство, истерично меняя все названия улиц, так 
или иначе имеющие отношение к нашей общей советской 
истории. На этом фоне мы, граждане России, не должны 
забывать о своём героическом прошлом. По этой причине 
и родилось предложение вернуть улице Волгоградской её 
первоначальное название – Сталинградская. 

Участники инициативной группы обратились с этим 
предложением в Общественную комиссию по историко-
культурному наследию Воронежа. Там решили не прини-
мать поспешных решений, а предложили представителям 
СМИ, общественности и жителям Волгоградской поди-
скутировать на эту тему и ответить на вопрос: нужно ли 
возвращение прежнего названия? 

Участники инициативной группы встречались с жите-
лями Волгоградской улицы, и большинство из них – за 
переименование.

– Многие местные жители надеются, что благодаря 
такому важному в истории города событию, как переиме-
нование улицы, городские власти вспомнят об их много-
численных просьбах о благоустройстве этого микрорайо-
на, – поделился Николай Сапелкин.

Краевед считает, что сама постановка вопроса о возвра-
щении в обиход названия Сталинградской улицы – боль-
шая победа. К слову, Воронеж – не первый город, жители 
которого задумались о возращении к своим истокам. Так, 
два года назад на карте Краснодара вновь появилась знаме-
нитая улица Ленинградская. А в Новосибирске, Барнауле 
и Севастополе эта улица не исчезала вовсе. 

– Было бы большим шагом вперёд, если бы после 
общественной дискуссии стали приниматься активные 
действия по возвращению названия Сталинградской, 
– подытожил Николай Сапелкин. – Так, мы бы могли 
перенять хорошую практику и самого города Волгограда, 
который в майские праздники повсеместно называется не 
иначе как Сталинград. А пока, на первом этапе, было бы ло-
гично закрепить двойное название улицы Волгоградская-
Сталинградская. Ведь в нашем городе уже давно пустила 
корни подобная практика – проспект Революции хоть и 
не был переименован в Большую Дворянскую, однако это 
название часто употребляется многими воронежцами и 
значится на адресных табличках. 

Для жителей Волгоградской улицы больной вопрос: 
а во сколько им обойдётся замена документов в случае 
переименования? Николай Сапелкин считает, что на него 
уже есть ответ. В тех городах, где проходили переимено-
вания улиц, уже выработалась законодательная практика. 
К примеру, вносить новое название только при очередной 
замене паспорта. 

Предлагаем читателям «Коммуны» включиться в дис-
куссию. 
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«Серебряные волонтёры» –  
пример социальной ответственности 

Воронежские волонтёры принимают участие во всероссийском селекторном совещании.

В партиях и движениях | «Единая Россия» активно поддерживает общественно значимые проекты

Одними из тех, кто 
добился больших 

успехов в реализации проекта 
«Старшее поколение» и 
развитии волонтёрского 
движения, стали воронежские 
«единороссы» и общественные 
активисты.

Освящены кресты  
и главы церкви
Чин освящения состоялся у 
строящегося в Верхнем Мамоне храма 
Успения Пресвятой Богородицы. 

Благочинный Верхнемамонского цер-
ковного округа иеромонах Тихон (Жданов) 
отслужил водосвятный молебен с кратким 
чином освящения глав храма. Затем епископ 
Россошанский и Острогожский Андрей со-
вершил чин освящения крестов, обратился к 
прихожанам с пастырским словом и преподал 
всем желающим свое Архиерейское благо-
словение. После завершения чина освяще-
ния крестов начались монтажные работы по 
установке глав и крестов на Успенский храм, 
сообщает сайт Россошанской епархии.

Анатолий КРУГЛОВ. Во время освящения.

Встреча с религиоведом
В Борисоглебской епархии стартовали лекции-
чтения, посвящённые урокам революции 1917 года.

Так, в здании Аннинской средней школы с УИОП состоялась 
встреча с общественным деятелем, историком-религиоведом, 
членом Союза писателей и Союза дизайнеров России Николаем 
Сапелкиным. Открывая заседание, глава Борисоглебской епархии 
епископ Сергий обратился к присутствующим с приветственным 
словом. Затем Николай Сапелкин выступил с докладом. Он 
рассказал предысторию революции 1917 года, о её социально-
экономических, общественно-политических аспектах, о том, в 
каком положении находилась не только Русская Православная 
церковь, но и непосредственно Воронежская епархия. На встрече 
присутствовало 70 человек. Для гостей провели экскурсию по 
учебному заведению. После этого в здании Аннинского дома 
творчества прошла встреча духовенства Борисоглебской епархии 
и Николая Сапелкина.

Алина БАрТЕНЕВА

Воронежская область одна из первых 
в стране присоединилась к испытаниям. 
Как рассказал «Коммуне» заместитель 
председателя правительства Воро-
нежской области Виктор Логвинов, 
программа испытаний биопрепаратов 
находится в русле задач, определённых 
Соглашением о сотрудничестве между 
правительством Воронежской области 
и Федеральным агентством научных 
организаций (ФАНО), которое на днях 
подписано в Воронеже губернатором 
Алексеем Гордеевым и руководителем 
ФАНО Михаилом Котюковым.

– Соглашение предусматривает раз-
витие региональной науки и продвиже-
ние новейших технологий, создаваемых 
организациями ФАНО, – пояснил 
Виктор Иванович. – Важным пунктом 
Соглашения является работа по разви-
тию потенциала воронежских научных 
институтов и их вовлечению в сельско-
хозяйственную отрасль. Крупномас-
штабные испытания и последующее 
внедрение биопрепаратов полностью 
соответствуют этой цели. 

– Воронежская область – один из 
самых значимых регионов России с 
точки зрения АПК, – говорит коор-
динатор проекта ИЦ «Промбиотех» 
Владимир Авдеенко. – Здесь располо-
жены передовые животноводческие и 
растениеводческие хозяйства, сконцен-
трирован мощный кадровый и научно-
технический потенциал. Участие в 
промышленных испытаниях позволит 
воронежским предприятиям внедрить 
передовые разработки наших учёных, 
улучшить качество продукции, повы-
сить рентабельность. Правительство 

поддерживает агробиотехнологии и 
осознаёт необходимость их внедрения. 
Мы также привлекаем к программе мо-
лодёжь – студенты профильных вузов 
смогут пройти стажировку и принять 
участие в научной работе.

«Дорожная карта» предусматривает 
три цикла испытаний. В ходе первого 
цикла будет изучено влияние про-
биотических кормовых добавок на 
основе спорообразующих бактерий 
рода Bacillus на крупный рогатый скот 
и птицу. Использование подобных 
добавок в молочном производстве по-
зволяет увеличить надои лактирующих 
коров до 10-15 процентов, привесы 
молодняка – до 12 процентов. Прирост 
массы птицы и свиней увеличивается 
до 5-6 процентов. При введении спо-
рообразующего пробиотика в рационы 
повышается устойчивость организма 
животных к инфекциям, уменьшается 
риск возникновения заболеваний, 
поддающихся антибиотикотерапии. 
Пробиотик нормализует биоценоз 
кишечника и улучшает переваримость 
кормов, что снижает их затраты до 10 
процентов. 

Для второго цикла испытаний за-
планирована серия опытов на биокон-
серванте для заготовки силоса и сенажа. 
Также в рамках второго цикла состоятся 
испытания продуктов, созданных со-
вместно компаниями «ЕвроХим» и ИЦ 
«Промбиотех»: биокомбинированного 
дефторированного фосфата (ДФФ) 
и биокомбинированного монокаль-
цийфосфата (МКФ) с добавлением 
спорообразующего пробиотика. До-
бавки доказали эффективность в ходе 
первых испытаний. Проект по созданию 
биокомбинированных препаратов уже 
получил статус резидента Инноваци-
онного центра «Сколково». 

Третий цикл стартует уже в 2018 году, 
он включает испытания биопрепаратов 
для растениеводства: биологических 
средств защиты растений и биоудобре-
ний. В ближайшее время начнётся отбор 
воронежских хозяйств-потенциальных 
участников этой программы. Испыта-
ния проводятся под контролем научных 
специалистов по методикам профиль-
ных научных центров.

По расчётам экспертов Инжинирин-
гового центра «Промбиотех», ожидае-
мый совокупный эффект от внедрения 
биопрепаратов по Воронежской области 
может составить свыше 14 миллиардов 
рублей. 

Программа испытаний биопрепа-
ратов – это долгосрочный механизм 
внедрения инноваций в практику АПК. 
До конца 2017 года в Воронежской 
области будет создан проектный офис 
ИЦ «Промбиотех», обеспечивающий 
поддержку программы.

Кроме того, по словам Владимира 
Авдеенко, в рамках Национальной 
технологической инициативы сейчас 
ведётся работа над «дорожной картой» 
«Фуднет». В этом документе будут 
определены основные направления и 
инструменты внедрения инноваций в 
АПК в перспективе до 2035 года. 

– Концепция «Фуднета» включает 
большой раздел «Доступная органи-
ка» – это биопрепараты для сельского 
хозяйства и продукты питания, про-
изведённые с минимальным исполь-
зованием синтетических удобрений и 
пестицидов, – сообщил он. – Внедрение 
биотехнологий в сельское хозяйство, 
в том числе в Воронежской области, 
позволит создать конкурентный на 
международном рынке сегмент орга-
нической продукции с высокой добав-
ленной стоимостью и значительным 
экспортным потенциалом.

Современные технологии  
на службе сельского хозяйства
Горизонты АПК | В Воронежской области подписана «дорожная карта» 
 промышленных испытаний биопрепаратов для агропромышленного комплекса 
Департамент аграрной политики Воронежской области и 
Инжиниринговый центр «Промбиотех» подписали «дорожную 
карту», в соответствии с которой в 2017-2018 годах в 
регионе состоятся масштабные промышленные испытания 
биотехнологических препаратов для сельского хозяйства. 
Препараты разработаны российскими научными центрами 
и могут стать полноценной заменой импортных аналогов. 
К реализации программы привлечены ведущие научные 
учреждения Воронежской области. 

cПрАВКА «КоммуНы»
Инжиниринговый центр 
«Промбиотех» создан в 2015 году 
при поддержке Минобрнауки 
и Минпромторга России. ИЦ 
«Промбиотех» – один из тридцати 
проектов создания инжиниринговых 
центров в России, отобранных в 
рамках подпрограммы «Развитие 
инжиниринга и промышленного 
дизайна» государственной 
программы «Развитие 
промышленности и повышение её 
конкурентоспособности». 
С 2015 года Центр реализует 
масштабную программу 
промышленных испытаний 
российских инновационных 
биопрепаратов для агросектора 
(биологические консерванты кормов, 
кормовые пробиотики для животных 
и птицы, кормовые ферменты и др.). 
В 2015-2016 гг. Центром проведено 
более 100 промышленных испытаний 
биопрепаратов в трёх регионах, 
до конца 2017 года планируется 
провести ещё не менее 60 испытаний. 
Программа промышленных 
испытаний такого масштаба 
реализуется в России впервые за весь 
постсоветский период. 

КСТАТИ
Ещё до подписания «дорожной карты» воронежские сельхозпредприятия 
заинтересовались испытаниями биопрепаратов. Один из крупнейших 
производителей яиц в регионе, птицефабрика «Ряба», изучает влияние 
пробиотической добавки на продуктивность бройлеров. Первые итоги испытаний 
будут подведены уже в октябре. ЗАО «Юдановские просторы» в середине 
сентября начало испытания пробиотика на свиньях, на очереди – опыты на КРС. 
Переговоры ведутся с агрофирмой «Елань-Агро» (агропромышленный комплекс 
«Продимекс»), Хреновским конным заводом, свинокомплексом «9-я пятилетка», 
ООО «Дон-Агро», ГК «АгроТехГарант», ГК «МолВест» и другими. 

Техника  
повышенного 
внимания
 В Воронежской 
области завершилась 
профилактическая операция 
«Трактор», которую органы 
Гостехнадзора проводили 
совместно с подразделениями 
ГИБДД и экологическими 
службами. Её целью было 
предупреждение травматизма 
при эксплуатации тракторов 
и других самоходных 
сельскохозяйственных 
и строительных машин, 
охрана окружающей среды, 
профилактика дорожно-
транспортных происшествий.

Алексей СоЛоВЬЁВ

– Должен в первую очередь 
отметить возросшую ответ-
ственность руководителей сель-
скохозяйственных предприятий 
различных форм собственности 
за состояние имеющейся техни-
ки, своевременное прохождение 
ею техосмотров, соблюдение 
правил  регистрации, – расска-
зал «Коммуне» руководитель 
Управления Гостехнадзора по 
Воронежской области Николай 
Феоктистов. – Оно и понятно: 
техника становится всё мощ-
нее, всё дороже, и прежние, 
двадцати-тридцатилетней дав-
ности, подходы к её эксплуата-
ции просто неприемлемы. 

Но на таком положительном 
фоне случаются и исключения, 
которые и позволила выявить 
операция «Трактор». Так, уста-
новлено 140 фактов несвоевре-
менного прохождения техниче-
ского осмотра, 70 – отсутствия 
у механизаторов удостоверений 
соответствующих категорий, 
более 50 – отсутствия регистра-
ционных документов. Пресечён 
61 факт эксплуатации транс-
портных средств с превыше-
нием нормативов содержания 
загрязняющих веществ.

Выявлено также 43 случая 
нарушений Правил дорожного 
движения.

Операция завершена, но 
повышенное внимание к под-
надзорной технике в ближай-
шие недели и месяцы – в пору 
горячей работы на полях – 
сохранится, подчеркнули в 
областном Управлении Гостех-
надзора.

И пекарня, и завод
В районном центре Ольховатка открылся  
булочно-кондитерский завод.

Это ещё один значимый  для экономики района произ-
водственный объект, на котором работают более 70  человек. 
Как рассказал глава администрации района Иван Резник,  
открывшийся булочно-кондитерский завод – это часть 
большого проекта. Сейчас в слободе Юрасовка уже имеет-
ся пекарня, на которой производят кондитерские изделия, 
пользующиеся спросом не только у жителей нашего района, 
но и близлежащих районов. А через несколько лет у пекарей 
появится еще и своё мельничное производство, которое будет 
поставлять своё сырье. Объём выпускаемой продукции на 
новом заводе составляет более семи тысяч хлебобулочных 
изделий в сутки.

Площадка для спортсменов  
и любителей
В Воронеже  в парке «Алые паруса»  
открыт Центр уличного баскетбола. 

Появление нового спортивного Центра стало возможным 
благодаря совместным усилиям СИБУРа и NBA. Проведены 
ремонтные работы, площадка оснащена современным обору-
дованием: баскетбольными стойками со  щитами и кольцами, 
детской баскетбольной зоной и другими объектами. Специ-
альными гостями торжественной церемонии открытия стали 
легенда NBA Владимир Радманович и руководитель департа-
мента профессионального баскетбола Российской федерации 
баскетбола Никита Моргунов. Они провели мастер-класс 
для воспитанников спортивных школ области, автограф- и 
фотосессии. При поддержке Воронежской лиги уличного ба-
скетбола состоялся турнир по уличному баскетболу, в котором 
приняли участие 33 команды из Воронежской,  Липецкой и 
Курской областей. Победителем турнира стала команда «СИ-
БУР Воронеж»,  в юношеской  категории – Red Bull.  

Анастасия ВОРОнинА, Галина РОхмин.
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В частности, скверы «Чайка», 
имени К.Ф. Рылеева, «Каскад» 
по улице Клинская, «Изумруд-
ный» по Ленинскому проспекту, 
154, у больницы скорой меди-
цинской помощи по проспекту 
Патриотов. Здесь выполнено 
устройство дорожек, детских 
и спортивных площадок, газо-
нов и цветников, установлены 
скамейки и урны. В осенний 
период планируется посадка 
деревьев и кустарников. Кроме 
того, до конца года будет про-
ведено благоустройство ещё 
восьми общественных террито-
рий. Это скверы «Спортивный», 
«Молодогвардейцев», «Радуга», 
бульвар Южно-Моравский, 
зелёная зона по улице Степана 
Разина на спуске к Чернавскому 
мосту, озелененная территория 
на пересечении улицы Церков-
ная и улицы Генерала Ефремова 
и у дома 4 по улице Кольцов-
ской, место отдыха у воды по 
улице Максима Горького.

Наталья Ветер также рас-
сказала об итогах работ по 
инвентаризации зелёных на-
саждений и организации досуга 
жителей и гостей города в пар-
ках Воронежа. Она отметила, 
что особое внимание уделяется 
вопросам безопасности населе-
ния. Для этих целей в дополне-
ние к установленной 41 камере 
видеонаблюдения в восьми 
наиболее посещаемых парках и 
скверах департаментом связи и 
массовых коммуникаций Воро-
нежской области ведётся рабо-
та по установке ещё 113 камер 
на 28 озелененных территориях 
общего пользования.

В рамках работы по эколо-
гическому воспитанию и про-
паганде бережного отношения 
к природе проведено 25 акций, 
конкурсов и тематических 
мероприятий. При этом прин-
ципиально новым событием 
стал городской конкурс «Город 
в цветах», инициативу прове-
дения которого активно под-
держали воронежцы, органы 
территориального обществен-
ного самоуправления, товари-
щества собственников жилья, 
предприятия, организации и 
муниципальные учреждения.

Наталья Ветер добавила, 
что в этом году на территории 
города начато внедрение раз-
дельного сбора отходов. Так, 
в Воронежском центральном 
парке и парке «Алые паруса» 
установлено 19 специализи-
рованных урн. За последние 
два месяца в двух парках было 
собрано более 120 килограммов 
ПЭТ-тары. В специальный на-
копитель производится сбор 
макулатуры, которая обра-
зуется в результате торговой 
деятельности, – около 200 
килограммов.

Кроме этого, управлением 
экологии проведён мониторинг 
деятельности организаций в 
сфере сбора и переработки 
вторичных ресурсов. Так, в 
2016 году указанными орга-
низациями было принято 48,6 
тысячи тонн вторичного сырья 
(макулатуры, текстиля, стекло-
боя, полиэтилена, ПЭТ-тары). 
Количество пунктов приёма 
вторсырья на территории об-
ластного центра составляет 30 
единиц, число контейнеров – 
накопителей, установленных 

на контейнерных площадках, 
достигло 800 штук, что на 200 
больше, чем в прошлом году. 

– Таким образом, практи-
чески каждая вторая контей-

нерная площадка в настоящее 
время оборудована такими 
сборниками, – отметила На-
талья Ветер.

Комфорт начинается с малого
начало  |  Страница 1
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Порой подобные рекламные конструкции просто представля-
ют угрозу для безопасности пешеходов и транспорта.



Самые же заядлые любители 
бани посещают их раз в неделю 
и чаще. Так поступает каждый 
десятый житель Воронежа. Ещё 
четыре процента опрошенных 
слышат приветствие «С лёгким 
паром!» два-три раза в месяц. 
Среди мужчин регулярных 
посетителей бани в два раза 
больше, чем среди женщин. 
Некоторые горожане старают-
ся попасть в баню хотя бы раз 
в месяц (семь процентов) или 
чуть реже (три процента).

Примечательно, что за по-
следнее десятилетие более 
чем вдвое сократилось число 
горожан, никогда не бывавших 
в бане (с 47 до 20 процентов). 
А число заядлых парильщиков 
увеличилось более чем вдвое (с 
четырёх до десяти процентов).

Вопрос: «В баню какого типа 

вы чаще ходите?» специалисты 
ИОМ, естественно, задавали 
только тем 485 людям, которые 
ходят в них. Оказалось, что 
каждый четвёртый опрошен-
ный ходит в баню, принадле-
жащую их родственникам или 
друзьям, то есть «на халяву». 
В то же время каждый пятый 
житель города (21 процент) 
готов тратить свои кровные на 
маленькие коммерческие бани 
и сауны, которые растут в Во-
ронеже, как грибы после дождя. 
Впрочем, общим отделением 
в городской бане не брезгуют 
19 процентов горожан. И чем 
старше люди, тем чаще они туда 
ходят (среди пожилых людей 
– 36 процентов). Отдельные 
номера в общественной бане 
снимают три процента воро-
нежцев. Получают удоволь-
ствие в собственных банях 16 
процентов респондентов. Каж-

дый десятый посещает баню 
при бассейне, спортклубе или 
салоне красоты в рамках общих 
оздоровительных процедур.

За прошедшее десятилетие 
более чем в два раза возросло 
количество обладателей соб-
ственных бань (с семи до 16 
процентов). С 24 до 19 про-
центов уменьшилось число 
людей, которые ходят в общее 
отделение городской бани и 
даже в её отдельные номера (с 
девяти до трёх процентов). На 
четыре процента стало боль-
ше поклонников маленьких 
коммерческих бань (с 17 до 21 
процента).

Те же 485 воронежцев от-
ветили и на вопрос: «А в ка-
кую баню чаще всего ходите 
– русскую, финскую (сауну) 
или турецкую?». Абсолютным 
лидером по популярности яв-
ляется русская баня. Отдают 
ей своё предпочтение 78 про-
центов жителей города. Трём 
процентам жителей пришлась 
по душе турецкая баня (её 
называют «хамам»). Темпера-
тура здесь ниже, чем в русских 
банях. Может быть, поэтому 
женщины ходят в хамам чаще 
мужчин, тогда как в русской 
бане преобладают мужчины. 
Финскую сауну тоже чаще по-

сещают женщины, а в среднем 
по Воронежу финский выбор 
сделали 15 процентов воро-

нежцев. Причём за последние 
годы приверженность к сауне 
снизилась почти вдвое (с 27 до 

15 процентов), а вот популяр-
ность русской бани, наоборот, 
возросла с 69 до 78 процентов.

«Как на свет народился!»
опрос | Вот так от души восклицаем мы после посещения парилки

анатолий ХруСТалЁВ

Но, оказывается, каждый пятый житель Воронежа 
никогда не парился в бане или сауне. Утверждая это, 
сотрудники Института общественного мнения «Квали-
тас» опирались на результаты опроса, который они 18-
27 июля нынешнего года методом телефонного интер-
вью провели среди 603 воронежцев. При этом более 
трети респондентов (35 процентов) когда-то ходили в 
баню, но потом бросили. А некоторые, если и бывают 
в парилке, то нерегулярно, от случая к случаю. 

С 5 по 15 октября будет проходить 

Всероссийская декада 
подписки.

В течение предстоящих десяти дней можно будет выписать  газету «Коммуна»  на 
льготных условиях во всех отделениях почтовой связи по индексам:
П5156  – индивидуальные подписчики;
П5803 – подписка на год;
П5114 – предприятия и организации.

Для ветеранов Великой Отечественной войны, инвалидов I и II групп сохраняется  
20-процентная скидка на доставку газеты. Не забудьте побывать на почте в указан-
ные дни или обратиться к почтальонам для оформления доставочной карточки.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя

Накрыли наркопритон
В Россошанском районе полицейские задержали подозре-

ваемого в систематическом предоставлении помещения для 
потребления наркотических средств.

В ОМВД России по Россошанскому району полицейские 
получили оперативную информацию о том, что 54-летний не-
работающий местный житель, ранее не судимый, организовал 
наркопритон.

На протяжении нескольких месяцев в квартире подозре-
ваемого, проживающего в доме по переулку Шмидта в Россоши, 
регулярно собирались компании молодых людей, состоящих на 
учете у врача-нарколога. Они употребляли наркотические сред-
ства путем курения, а с хозяином расплачивались спиртными 
напитками, которые приносили с собой.

Мужчина был задержан и доставлен в отдел полиции, где дал 
признательные показания, пояснив, что разрешал молодым лю-
дям собираться у него дома, так как они угощали его спиртным. 
В настоящее время в отношении подозреваемого избрана мера 
пресечения в виде подписки о невыезде.

По данному факту возбуждено уголовное дело за организацию 
притона, предусматривающее наказание в виде лишения свободы 
на срок до четырёх лет.

Светлана ВОРОБЬЁВА.

Крупный пожар в посёлке
Сообщение от очевидца о загорании нескольких домов по 

улице Прокопенко рыбацкого посёлка Радчино Рамонского 
района поступило в оперативную дежурную службу ЦУКС ГУ 
МЧС России по Воронежской области в 00.15 30 сентября. 

О пожаре было сообщено с запозданием. К моменту незамедли-
тельно прибывшего первого пожарного подразделения открытым 
пламенем горели уже два домика и хозяйственные постройки. 
Дул сильный ветер, и огонь быстро распространялся по дере-

вянным строениям. Критическая ситуация осложнялась также 
труднодоступностью посёлка для пожарных подразделений, 
его плотной застройкой и отсутствием какого-либо пожарного 
водоснабжения. 

Немедленно по гарнизону объявили повышенный номер вы-
зова. К месту вызова стянули 25 единиц пожарной и специали-
зированной техники. В ликвидации пожара задействовали 67 
огнеборцев. Для обеспечения подачи воды подразделениям на 
реку Воронеж был установлен специальный автомобиль – по-
жарная насосная станция. Несмотря на высокую температуру, 
пожарным удалось эвакуировать четыре автомобиля из дворов 
и предотвратить взрывы четырёх газовых баллонов. 

К двум часам ночи огонь был локализован на площади более 
тысячи квадратных метров. С открытым горением пожарные 
справились около четырёх утра. А в 9.25 пожар полностью лик-
видировали. Огнём уничтожено двадцать различных построек – 
дачных и рыбацких домиков, а также хозяйственных построек. В 
результате пожара никто не пострадал. Устанавливается причина 
возникновения пожара, информирует пресс-служба ГУ МЧС 
России по Воронежской области. 

Избавились от бомб, снарядов и мин
Взрывотехнический расчёт Аварийно-спасательной службы 

Воронежской области уничтожил боеприпасы, обнаруженные 
при проведении сплошного разминирования на территории 
Россошанского района. 

Всего избавились от 122 боеприпасов времён Великой Отече-
ственной войны – четырёх двухкилограммовых авиационных 
бомб, четырёх минометных мин, четырёх взрывателей, пяти 
ручных гранат, а также ста пяти артиллерийских снарядов. Уни-
чтожение проведено на установленной подрывной площадке в 
Большом Рыбинском яру, в десяти километрах севернее Россо-
ши, сообщила пресс-служба ГУ МЧС России по Воронежской 
области. 

Анатолий КРУГЛОВ.

ВеСТИ

Проект откроет новые имена 
Официальное открытие проекта «Детская сцена» про-

шло в Воронежской специальной музыкальной школе (кол-
ледже). 

Реализуется он департаментом культуры Воронежской об-
ласти при поддержке областного благотворительного вечера 
«Рождественские встречи». В проекте примут участие более 
20 тысяч учащихся детских школ искусств и около двух тысяч 
преподавателей учреждений дополнительного образования и 
профессиональных учреждений сферы культуры. 

До конца года планируется провести ряд концертных про-
грамм и мастер-классов в ДШИ муниципальных районов об-
ласти. Для участия привлечены лучшие педагоги известных 
учебных заведений  –   Воронежской специальной музыкальной 
школы (колледжа),  музыкального колледжа имени Ростропо-
вичей, художественного училища (техникума), хореографи-
ческого училища, Борисоглебского музучилища,  областного 
училища культуры. 

Школьники в роли пожарных
На территории стадиона «Урожай» прошёл конкурс на 

звание «Лучшая дружина юных пожарных» среди учащихся 
семи школ Острогожского района. 

Юные огнеборцы соревновались в боевом развертывании, 
оказании первой доврачебной помощи и надевании боевой 
одежды пожарного. По итогам конкурса первое место за-
воевала команда юных пожарных из средней школы №8. 
второе место поделили две команды из средней школы №4 
и Сторожевской СОШ. На третьем – оказались учащиеся 
из средней школы №2. Победителям  вручены грамоты и 
сладкие подарки. 

От карандаша до кисти 
В отделе эстетического воспитания Россошанской меж-

поселенческой библиотеки имени А.Т.Прасолова открылась 
персональная художественная выставка члена Творческого 
Союза художников России Сергея Логвинова. 

Ранее его работы демонстрировались в Калаче, Богучаре, 
Бутурлиновке, Боброве, Лисках, Острогожске. На выставке 
живописца из Бутурлиновки, названной «От карандаша до 
кисти»,  представлено 87 работ, написанных карандашом, 
пастелью, сепией, сангиной. Как сообщает сайт администра-
ции Россошанского района, представлены несколько жанров: 
пейзаж, автопортрет, портрет. 

Сообщения подготовили  
Анатолий ХРУСТАЛЁВ, Василий ЧеРНОУСОВ.

ФУТбОЛ

евгений марТыноВ

Воронежцы вполне могли увести с берегов Волги три 
очка, хотя в игре «Факела» уже третий месяц ничего не 
меняется: те же ошибки в центре обороны, та же беззу-
бость в атаке. 

Вот и в этом матче в первом тайме воронежцам удалось 
выжать максимум из минимума: забить один гол, создав 
лишь два момента для взятия ворот. В первом случае 
Сердюк после идеального паса Мануковского послал мяч 
чуть выше ворот, а во втором Мичуренков точно пробил 
головой после навеса Ушакова. На перерыв «Факел» ушел, 
не позволив сопернику создать ничего путного у своих 
ворот и ведя в счете – 1:0. 

Оставалось только сохранить добытое преимущество. 
Мустафин и Шумейко получили предупреждения, и в 
перерыве матча главный тренер «Факела» Павел Гусев 
призвал защитников играть очень внимательно. Мустафин 
это понял, Шумейко – нет. Ключевым эпизодом встречи 
стал момент, когда воронежцы нарушили правила на чужой 
половине поля у центрального круга. Хозяева готовились 
пробить штрафной удар, когда Шумейко подбежал к мячу 
и демонстративно откинул его ногой в сторону. Ну вот, 
скажите мне, что он хотел этим сделать? Какую пользу 
принести команде? Выгадать три секунды? В результате 
получил второе предупреждение за неспортивное поведе-
ние и был удален с поля. 

Шла 49-я минута матча, и «Факел» остался в мень-
шинстве. Что это за отношение к коллективу, которому 
очки нужны как воздух. Планы, которые были разработа-
ны на второй тайм, моментально рухнули. «Олимпиец» 
приободрился и полез на ворота гостей, а воронежцы 
задергались и стали играть на отбой. 

Беда, как обычно, затаилась в центре штрафной пло-
щади. На 70-й минуте после навеса с правого фланга 
полузащитник волжан Горбунов ударом головой сравнял 
счет, а спустя еще три минуты Аюпов с линии вратарской 
площади бил головой и попал в перекладину, а на отскок 
первым успел Беляков. И опять же головой! Игроки 
обороны «Факела» во всех трех случаях были простыми 
наблюдателями. 

Всего за три минуты «Факел» из победителя пре-
вратился в побежденного. Правда, у него был один шанс 
заработать ничью. За пять минут до финального свистка 
Шарифи сделал проникающий пас в штрафную площадь 
гостей, и мяч попал в руку защитника, но арбитр посчи-
тал, что это «дело житейское», и его свисток скромно 
промолчал.

После матча Павел Гусев сказал: «Переломным момен-
том стало удаление с поля Шумейко. Положение у нас 
тяжелое, но что мы его выправим, у меня нет никаких со-
мнений». Да и наставник «Олимпийца» Николай Писарев 
подтвердил, что его команде победа далась нелегко, и если 
бы не удаление в составе гостей, волжане вполне могли 
остаться без очков.

Результаты матчей 16-го тура. «Крылья Советов» 
(Самара) – «Зенит-2» (Санкт-Петербург) 1:0, «Томь» 
(Томск) – «Енисей» (Красноярск) 1:1, «Химки» – «Балти-
ка» 1:0, «Волгарь» – «Спартак-2» (Москва) 1:3, «Шинник» 
(Ярославль) – «Тамбов» 1:0, «Динамо» (Санкт-Петербург) 
– «Оренбург» 0:1, «Тюмень» – «Сибирь» (Новосибирск) 
0:0, «Луч-Энергия» (Владивосток) -«Ротор-Волгоград» 
1:1, «Авангард» (Курск) – «Кубань» 0:1.

«Факел» и «Олимпиец» находятся на самом дне тур-
нирной таблицы – у них по 13 очков, по 14 – у «Луча-
Энергии» и «Ротора», по 15 – у «Тюмени» и «Томи», по 
16 – у «Авангарда» и «Зенита-2», 17 – у «Кубани», 18 – у 
«Химок». 

Одна-две победы выведут «Факел» из опасной зоны, 
но играть-то с кем придется? Ближайший матч состоится 
в Воронеже 7 октября. Соперник – «Крылья Советов», 
которые набрали уже 37очков и идут вторыми после «Ени-
сея» (38). Эти две команды почти наверняка напрямую 
выйдут в Премьер-лигу, так как преследователи заметно 
отстали. У «Динамо» на счету 30 очков, а у «Оренбурга» 
и «Тамбова» – по 29.

И вновь – 
поражение...
«Олимпиец» (Нижний Новгород) – 
«Факел» (Воронеж) 2:1
На футбольном поле встретились «товарищи по 
несчастью» – команды, которые ведут отчаянную 
борьбу за право остаться в ФНЛ. А турнирная таб-
лица впервые за многие годы приобрела какие-то 
нереальные очертания. Она разделилась на две 
абсолютно равные части: первые десять команд 
борются за право попасть в квартет сильнейших, 
а вторая «десятка» пытается не угодить в пятерку 
худших, которой уготована участь скатывания 
во второй дивизион. Разрыв между 10-м и 11-м 
местом составляет уже семь очков, а между 11-м 
и 20-м – всего пять. Вот в этой последней группе и 
барахтаются «Факел» с «Олимпийцем». На каждого 
из футболистов возлагается особая ответствен-
ность, и только сплоченный коллектив сможет 
выстоять в жёсткой борьбе.

А количество выявленных 
преступлений по статье 291 
(«Дача взятки») уменьши-
лось практически во всех 
районах, а по региону в целом 
– наполовину. Об этом и.о. 
прокурора области Юрий 
Немкин сообщил на коор-
динационном совещании на 
тему «О состоянии и органи-
зации работы правоохрани-
тельных органов по борьбе с 
коррупционными преступле-
ниями». 

Выявляемость преступле-

ний, совершенных в крупном 
и особо крупном размере, 
выросла на 21,4 процента 
относительно показателя за 
аналогичный период 2016 
года – с 28 до 34. 

По итогам координаци-
онного совещания вырабо-
таны меры, направленные на 
совершенствование работы 
правоохранительных органов 
по борьбе с коррупционными 
преступлениями, информиру-
ет облпрокуратура. 

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

О плюсах и минусах борьбы с коррупцией
Количество преступлений, предусмотренных статьёй 290 

УК («Получение взятки»), в текущем году в Воронежской 
области сократилось на 85 процентов. 

Изменившаяся до неузнаваемости после проведённой несколько лет назад реконструкции 
общественная баня в посёлке Рамонь пользуется всё большей популярностью не только  

у жителей райцентра и сёл района – сюда всё чаще приезжают заядлые парильщики  
из Воронежа и даже из соседней Липецкой области. Их привлекает и печка, аналогичная 
тем, что в знаменитых Сандуновских банях в Москве, и появившийся недавно небольшой 

бассейн, а также чистота, очень уютная и комфортная обстановка.
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В 2017 году Попечи-
тельский совет уголовно-
исполнительной системы 
совместно с Союзом худож-
ников России и ФСИН Рос-
сии проводил Всероссийский 
конкурс изобразительного 
искусства среди осуждённых, 
который проходит в учреж-
дениях УИС России с 2009 
года. 

В номинации «Игрушка» 
жюри регионального этапа 
конкурса единогласно отдало 
предпочтение вязаной крюч-
ком «Ночной сове», которую 
мастерски изготовила осуж-
дённая колонии-поселения 

№ 10. Финальный этап Все-
российского конкурса по тра-
диции прошел во Владимире, 
где компетентное жюри и 
определило представительни-
цу КП-10 серебряным призё-
ром в той же номинации. 

В КП-10 начальник учреж-
дения Павел Хатунцев в 
торжественной обстановке 
вручил автору диплом, под-
писанный исполнительным 
директором Попечительско-
го совета УИС Борисом Суш-
ковым, сообщает УФСИН 
России по Воронежской об-
ласти.

Анатолий КРУГЛОВ.

«Ночная сова» вывела в призёры
В колонии-поселении № 10 вручён диплом призёру Все-

российского конкурса изобразительного искусства среди 
осуждённых.
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